
国产手机“国外香”
据新京报消息 日前，IDC

的两项调查数据显示， 中国手
机厂商于2016年10月份在印度
最主要的30个城市拿下了40%
的市场份额。这意味着，国产手
机厂商在印度取得了阶段性胜
利， 印度手机市场形成本土品
牌、韩国品牌、中国品牌三足鼎
立的态势。 国内厂商选择印度
作为出海第一站的重要原因是
专利门槛相对较低。

互联网自主造车破局
据北京商报消息 1月4

日， 在2017年美国拉斯韦加斯
消费电子展上， 乐视战略合作
伙伴法拉第未来（FF）正式推出
首款量产车FF�91， 直指行业巨
头特斯拉。业内分析认为，虽然
FF�91在纯电动车领域更多带有
象征的意味，但自主研发、以纯
电动车为出发点的互联网造车
正在改变传统制造业的局面。

7成VR体验店赚吆喝？
据广州日报消息 2016年

被称为我国VR行业元年，资
本蜂拥而至，广州、深圳街头
出现的VR体验店也越来越
多。但近日发布的首个《中国
VR体验店现状白皮书》显示，
3000个VR体验店中，2016年
赚到钱的人仅三成不到。多位
业内人士认为，VR消费级市
场“爆发点”尚未到来。

互联网带动麦克风热销
据每日商报消息 网红行业

的爆发也让麦克风卖家尝到了
甜头。近日，杭州一家主要销售
音频设备的网店运营部负责人
介绍，店铺成立于2014年，当时
销量一般，2015年底， 生意有了
转机， 应得益于网红行业的发
展。 店里卖得最好的一款售价
600多元，月销量达3000多笔。

近两年，特色小镇建设成为
中国城市化过程中的一个热点。
然而，实际发展过程中也出现了
不少问题，尤其是在目前中国地
产突飞猛进的大局之下，只有少
数小镇能称得起“特色”两个字。

中国众多城市的建设因为
不重视差异化的建设与发展，导
致许多城市面貌大同小异，成了
“千城一面”，所以，尽管政府从一
开始就确立了不要“千镇一面”的
思路，但是说起来容易做起来难。
且不说其他，就是小镇的主体建
筑，要做特色就有很大难度。

前段时间， 笔者有机会前
往瑞士小镇做考察。 笔者居住
的青岛向来有东方瑞士之称，
尤其是青岛八大关更有中国最
美城区之称，但真到了瑞士，对
比之下差距显现。

瑞士的每一个山区小镇，做
到了美就是竞争力。无论基础设
施，还是自家住宅，多维地展示了
地貌特色、建筑特色和生态特色。
瑞士小镇的特点在于求精而不

贪大。阿尔卑斯属于山区，平地稀
少，根据地形地貌，做了整体规划
和形象设计，其建筑密度较低，并
借助山势，尽可能把房屋建筑融
入了自然之中。

瑞士小镇非依托于高楼大
厦，而是靠其建筑特色和艺术风
格。在一个镇上，能看到十几种建
筑造型，从古典主义到后现代，多
样而不冲突。外立面材质从涂料
到金属，应有尽有。瑞士人从小镇
功能定位出发，强化建筑风格的
个性设计和形象塑造，使传统与
现代进行了结合。

其次，瑞士小镇的“生态优
先”理念也值得借鉴。其所实行的
“嵌入式开发”， 在保留原始自然
风貌的基础上，数代人用几百年
时间打造出一个特色小镇，让环
保、绿色、舒适成为了小镇标准。

对比我国一些小镇建筑，差
异立显。除去北方的“千镇一面”，
反面例子莫过于福建等东南沿
海的小镇，莆田和温州的部分商
人赚钱之后，衣锦还乡建设自家

小镇，但规划建筑失控，各种奇形
怪状的建筑在巨资兴建后，纷纷
拔地而起。整个镇子，倒是有了个
性，但丧失了美感。

思量之下，瑞士小镇的很多
经验，值得我们很好地借鉴。

首先， 通盘的规划是急需
的，这种规划因地而异，既有严
格杠杠， 又能释放相当的灵活
性。 如此规划才能既在整体上
整洁，又在单体上不失个性。其
次，因其土地私有，产权永久，
居民对房屋建设极为用心，质
量之优并非是靠着急赚钱的开
发商能建造出来的。当然，这需
要以相当的财富积累作为基
础。再者，由于建设者具有较高
审美能力， 能在建筑的设计建
造过程中加入其有水准的个性
元素，也是极为关键的。

总之，审美水平的提高，政
府规划的规范， 民间潜力的发
挥，以及不急于求成的时间，或
许才能造就出一个个真正的特
色小镇。

瑞士小镇提供了哪些“特色”值得借鉴
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今日评

投资者从上市公司年报上看什么？

TA说瞭望创智

据说

又到了年报引导走势的时
节， 高送转这一利好已经被发
掘得不要不要的，就好像P2P那
样被投资者充分理解。 笔者判
断， 高送转的行情难以继续发
酵，年报需要寻找新的兴奋点。
笔者认为， 互联网概念已经冷
却了较长时间， 而且目前已经
具备盈利的契机， 年报中的互
联网题材投资者值得关注。

互联网好在哪里， 笔者可
以举一个特别简单的例子：早
上起床， 看着窗外雾蒙蒙的一
片，拿起手机，通过互联网电商
下单，从超市购买青菜和肉食，
大约一小时后快递就把买好的
东西送来， 一番加工之后就变
成可口的午餐。 这种互联网购
物模式已经对人们产生了巨大
的吸引力， 未来这类电商已经

能够找到合适的盈利方式。
不仅仅是互联网电商，互

联网电影电视平台也较传统
的有线电视有太多优势，互联
网电视平台几乎可以提供你
能想到的所有电影电视节目，
这一点就能把人们从传统电
视源抢走，未来的盈利也是大
有空间。

互联网已经大幅改变了人
们的生活，在移动互联时代，手
机玩游戏、 手机看电视已经成
为地铁上消磨时间的利器。时
至2017年， 以前投资的互联网
项目， 将会出现很有看点的发
展， 涉及的上市公司也将有机
会获得资金关注。 如果说前两
年的“互联网+炒作”是播种期，
那么2017年开始就将进入成熟
期， 在题材逐渐匮乏的A股市

场，也将有机会形成新的热点。
投资者从上市公司年报上

看什么？ 看公司是否有已经步
入高速增长期或者成熟期的互
联网项目， 例如手机游戏、电
商、虚拟现实，这些项目是能够
较快获得现金回报的互联网项
目， 一款成功的游戏有1000万
玩家， 假如每个玩家能够平均
消费100元人民币，游戏就能获
得10亿元的收入。据笔者研究，
现在的手机游戏只要能让玩家
喜欢，吸引玩家消费100元并不
困难， 故对于一个玩家数量较
大的游戏来说， 其估值也是可
以使用市梦率衡量的。

虚拟现实也很了不起，这
将是未来游戏的发展方向，想
想曾经的红白机， 每台卖几百
元获得了巨大的成功， 现在的

虚拟现实设备， 只要能让玩家喜
欢，每套卖出上千元的价格也同样
能够获得巨大的利润，游戏内容还
可以不断产生新的现金流，这些涉
及互联网的上市公司，将有机会成
为投资者畅想的焦点。

当然，不是所有的互联网企业
都能在2017年获得巨大的发展，例
如P2P行业可能就会面临较大的
困难。正规的P2P平台本身或许问
题不大，但如果是通过P2P平台融
资的融资者出现经营困难，无法归
还借款，一两家平台还能想办法应
对，如果无力还款的借款者越来越
多，平台也终究会黔驴技穷。有专
家说过，凡是通过P2P平台借钱的
人，他们的抵押物都是银行不认可
的， 否则他们一定会首选银行贷
款，那样融资成本更低。

■据新京报

媒说 面孔

在刚刚过去的2016年，一
桩桩震撼人心的资本运作事
件， 折射出的是住宿餐饮业在
全行业范围内及国际范围内的
业务整合。新年伊始，中国饭店
协会会长韩明在接受记者采访
时表示， 整合将极大优化资源
配置，提升行业效率。

韩明表示， 餐饮行业将进
入以大众化为主体、多业态、精
细化、 品质化、 特色化的新时
期。“十三五”规划明确提出，我
国已经进入大众旅游时代，要

推动生活性服务业向精细和高
品质转变， 要以扩大服务消费
为重点带动消费结构升级，支
持信息、绿色、时尚、品质等新
型消费， 这些要求将给餐饮行
业带来巨大机会， 对餐饮行业
的业态细分和产品升级提出新
要求。“十三五”期间，餐饮行业
将是结构再造、 产业升级的关
键阶段。 从以高端餐饮为投资
焦点的单一产品期， 进入以大
众化为主体，多业态、精细化、
品质化、特色化的发展新时期。

资本运作是餐饮业整合之象

亿元

2016年全国快递业务
收入完成4005亿元， 同比
增长44.6%。国家邮政局局
长马军胜表示， 从2006年
的不到300亿元，到2016年
首次突破4000亿元， 快递
年业务收入的这一飞跃，
是邮政体制改革实施十年
来行业健康快速发展的一
个缩影，实现了“十三五”
的良好开局。

万亿元

在日前由商务部等三
部门联合发布的《电子商
务“十三五”发展规划》中，
预计到2020年将实现电子
商务交易额超过 40万亿
元，同比“十二五”末翻一
番， 网络零售额达到10万
亿元左右。

近年来北京联通致力
于公用电话亭的转型发
展， 正在进行公话新业务
的探索。 在具备条件的区
域，设置开通了500个WiFi
信号点位， 为社会提供免
费移动网络服务， 预计今
年还将增加500个点位，并
对已有点位进行优化，使
网络服务质量更好， 惠及
更多群众。

根据国家商务部和统
计局发布的数据显示，2015
年餐饮营业收入实现32310
亿元， 首次突破3万亿元大
关。2016年1-11月， 餐饮营
业收入达32447亿元， 同比
增长10.8%，高于社会消费品
零售总额10.4%的总体增速。

亿元

亿元

有专家指出， 未来羊
奶粉的增长空间较大，到
2020年， 整个奶粉市场规
模将达到1000亿元， 而羊
奶粉市场空间也将由目前
的50亿元左右上升到100
亿元， 届时将占整体市场
份额的10%。


